
Однажды мои дети спросили меня: «Мама, как ты считаешь, 
кому легче живётся: тому, кто постоянно ждёт чуда, или тому, 
кто сам его создаёт?» По правде сказать, столь необычный  
вопрос заставил меня задуматься. Я попросила детей дать мне 
немного времени на размышление (я всегда так делаю, если не 
могу ответить мгновенно). Но и на следующий день однознач-
ного ответа у меня не было. С одной стороны, верить в чудеса  
и ждать их абсолютно нормально и даже здорово. Но увлёкшись 
ожиданием, можно проворонить само чудо. Поэтому понять, 
кому легче живётся, здесь довольно сложно.

В конце концов, собрав все мысли воедино, я огласила детям 
свой вердикт (уверена, ваши мамы и папы частенько отвечают 
вам в том же духе): вера в чудеса не мешает тому, чтобы самим 
их создавать. Потому что нет никакого смысла начинать что-то, 
не веруя в свой успех. Ни один учёный или спортсмен не добьёт-
ся признания, если не будет надеяться на победу. В то же время 
нет никакого смысла жить одними лишь надеждами. Как гово-
рится, под лежачий камень вода не течёт.

И вот ещё что важно. Делая хорошие дела, не нужно ждать  
чего-то взамен. Добро не нуждается ни в оплате, ни в чужих 
оценках. В это сложно поверить, но своей искренней  
и бескорыстной помощью мы творим настоящие чудеса. Да-да!  
Даже обычные улыбка или дружеское приветствие способны 
прорастить семена настоящего чуда! Помните об этом  
и никогда не отчаивайтесь.
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